

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2412

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Sábado 23 de Junio de 1894

Conquistador, 30 y 2 Cadena

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

Oficial

Ministro de Gobernación á Gobernadores

Madrid 22 á las 11'45 n.

Si los corresponsales telegrafían á esa la disposición de S. M. el Rey desmienta V. S. en absoluto la noticia que por fortuna carece de todo fundamento.

S. M. ha salido de paseo esta tarde misma y goza de excelente salud.

(De nuestro corresponsal particular)

Hundimiento.—Heridas.—Censuras.

Barcelona 22 á las 10'10 n.

En el edificio en construcción de la Sociedad de Alumbrado por Gas situada en la calle de la Puerta del Angel hundiéronse los andamios que servían para la colocación de una grandiosa claraboya, cayendo siete trabajadores desde una altura extraordinaria.

Cuatro de ellos resultaron heridos de mucha gravedad dando pocas esperanzas de vida, dos heridos leves y el otro casi ileso pues solo tiene varias pequeñas contusiones.

Esta desgracia ha causado en esta ciudad gran sensación dirigiéndose todas las censuras á los directores de la obra.—*Amen-gual.*

Servicio particular de La Almudaina

Firma.—Escalafón.—Censuras

Madrid 22 á las 2'15 t.

Se ha firmado la ley de Archivos haciendo que radiquen en el ministerio de Fomento.

Además se ha formado el escalafón de bibliotecarios.

Los políticos censuran las funciones de la Comisión de presupuestos, por cuanto aun no se aprobarán antes de la clausura de las Córtes.

Congreso

Madrid 22 á las 7'30 n.

En el Congreso el Sr. Villaverde anunció una interpelación sobre el motin ocurrido en Salcedo.

Continuando la discusión de la ley de Tesorerías, hablaron para alusiones los señores Azcárate y Cos Gayón contestándoles los señores Ramos Calderón y Puigcerver negando éste toda diferencia económica dentro del partido liberal.

Intervino en el debate el Sr. Urzaiz recitificando todos los oradores y prorrogándose la sesión para aprobar la ley.

Senado

Madrid 22 á las 7'30 n.

En el Senado el Sr. Beranger explicó el estado de la Marina afirmando que es mejor de lo que se cree.

Continuando la discusión del voto de confianza rectificaron los Sres. Viana y Núñez de Arce, hablo para alusiones el señor Calderón Collantes y el Sr. Duque de Mandas consumió el tercer turno.

Huelguistas panaderos

Madrid 22 á las 9'50 n.

La policía de Lisboa ha copado á un campamento de panaderos que se habían declarado en huelga dispersándolos.

De ellos, doscientos noventa y cinco son gallegos.

Fueron conducidos por la policía hasta la frontera.

Reinan grandes tormentas.

Noticias varias

Madrid 22 á las 10'30 n.

En el Congreso se aprobará la ley de Tesorerías.

Es inexacto que el Rey se encuentre enfermo.

Los conservadores se abstendrán de votar las proposiciones sobre los asuntos de Marina.

El Sr. Romero Robledo trabaja para que voten con el Gobierno.

Háblase de que el Sr. Maura y varios de sus amigos, se abstendrán de votar.

Los republicanos han accedido al aumento de horas de sesión.

Dos noticias

Madrid 23 á la 1'15 n.

Háblase de que se denunciará el convenio con los Estados Unidos á consecuencia de la modificación del repertorio.

El Sr. Sagasta ha insistido formalmente en que se aprueben los presupuestos antes del cierre de las Cortes.

Mencheta

NOTICIAS De las Provincias

El diestro Fuentes ha experimentado alguna mejora, confiando los médicos de que será rápida su curación.

El puatazo recibido en la región lumbral sólo le interesó la piel.

Le ha sido quitado el apósito, y se confía que el domingo próximo vuelva á torear.

En la corrida de Toros celebrada en Jativa estuvieron á gran altura los espadas Jarana y Faico quienes hicieron una cumplida faena banderillando y matando.

Faico hizo el quiebro de rodillas superior que le valió muchas palmas.

Dicen de San Sebastián que la próxima temporada de verano promete ser muy amena.

En Miramar se han terminado los preparativos para recibir á SS. MM. y AA. Los Grandes Duques Wladimiro de Rusia llegará en los primeros días del próximo Julio, hospedándose en un hotel de la Concha, y el número de casas pedidas es mayor que en los años anteriores.

El Ayuntamiento continúa los trabajos para organizar, festejos, con motivo de la inauguración de la estatua al inmortal Oquendo.

Dicen de Málaga que en toda Andalucía encuentra serias dificultades para constituirse el nuevo partido republicano socialista.

Ha llegado á Melilla, siguiendo un crucero por el Mediterráneo, el príncipe reinante don Alberto de Mónaco, á quien se han tributado los honores correspondientes.

Tranquilidad en las kábilas.

Se ha sabido que el príncipe Muley Araaf ha mandado dar de palos á varios moros.

En Vigo causó buena impresión la noticia de que el Gobierno satisfará los gastos de extracción de la dinamita almacenada hace años en la cercana finca de Bella Vista.

Los gastos se cargan al crédito concedido para la catástrofe de Santander.

En las minas de estaño de Lara (Orense) ha ocurrido una terrible explosión que ha causado la muerte de un minero. Otros cinco están heridos.

Se ha suicidado en Zaragoza, disparándose un tiro de revólver, el hijo mayor del ganadero de toros bravos señor Goia.

Ha perecido abogado en Almería el vicepresidente de aquel club de regatas don Adolfo Bibiloni que con un amigo había salido a dar un paseo en bote, teniendo la desgracia de que se volcara este. Su muerte ha sido muy sentida.

Se ha suspendido en Tuy la inspección sanitaria establecida en la frontera portuguesa.

Sabido es que el lunes pasado estaba citada ante el tribunal civil de París la reina doña Isabel II por una florista y que esta reclamaba el pago de 250 francos por una canastilla de flores que fué recibida en el palacio de Castilla a título de regalo el día del santo de S. M.

La reina, para evitar el juicio, las entrevistas y los comentarios de la prensa, ha pagado a la florista los 250 francos por la canastilla, que no había pedido nadie.

En la Sala de lo criminal de la Audiencia de Oviedo ha ocurrido uno de estos días, celebrándose un juicio oral por Jurado en causa de homicidio, un hecho lamentable.

Parte del público acometió, navaja en mano, a los hujieres, produciéndose el tumulto consiguiente, y habiendo sido preciso pedir telefónicamente el auxilio de la benemérita.

De la Capital

En la carretera de Soller ayer a las cinco de la tarde se desbocó un caballo que tiraba de un carrito de recreo, chocando este con otro que iba en sentido contrario, volcando los dos y ocasionándose el conductor del primero varias contusiones en la cabeza.

A las siete de la mañana de hoy ha llegado a nuestro puerto, procedente del de Valencia el vapor *Unión* conduciendo 23 pasajeros, correspondencia y variada carga, entre ella tres caballos.

El programa de las piezas que ha de tocar la *Banda Obrera* en el catafalco de la calle de Jaime II el domingo por la noche, es el siguiente:

1.º Paso doble.—2.º Mazurka, Carlota.—3.º Aria de tiple de la ópera Nabuco.—4.º Tanda de Walses, Dolores.—5.º Danza, Angela.—6.º Fantasía de la ópera Lucia.—7.º Schotis, Los cadetes.—8.º Paso doble

Ayer tres bandas de música recorrieron las calles contiguas a la de S. Pedro procediéndose a la colocación de banderas y gallardetes como preparación de la fiesta que dicho barrio dedica a S. Pedro.

Por la fuerza de Carabineros fueron apresados en las inmediaciones de la villa de Son Servera, catorce bultos de tabaco de contrabando.

La del puesto de Artá hizo otra aprehensión en las inmediaciones de dicha villa consistente en ochenta y ocho kilogramos de igual sustancia.

Debido a varios reconocimientos practicados por dicha fuerza en la Villa de Porreras fueron apresados otros siete kilogramos de dicha sustancia.

Noticias del ejército:

El oficial primero de administración militar D. Juan Capllonch Rotger, del parque de artillería de Barcelona pasa a la Capitana General de las Baleares y el de la misma graduación D. Jose Bisquerra Torrens de Esta Capitana General pasa al parque de artillería de Barcelona.

El primer teniente de ingenieros D. Miguel Doménga Mir va destinado a la compañía regional de las Baleares, en reemplazo de D. Enrique Nava Ortega, de la misma graduación que pasa al cuarto regimiento de zapadores minadores.

Ha sido destinado al Ministerio de la Guerra, el comisario de guerra de primera clase don Francisco Oleo Estados, recién ascendido.

En la calle de Jaime II se ha construido un pequeño catafalco con el objeto de rifar esta tarde á las cuatro y media, la máquina sistema *Naumann* que el clavero señor Roig ha regalado á los cofrades de dicha fiesta.

Papel seda para envolver calzado á 5 pesetas la resma de 500 pliegos.

Ha vuelto ha suspenderse esta mañana por falta de Jurados la causa que debió verse sobre homicidio contra José Sabater, siendo convocados para las dos de la tarde.

Servicios de la plaza

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares núm. 1.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del mismo cuerpo D. Ignacio Duran.

Hospital y provisiones.—El primer Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El indicado cuerpo.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, *Reyes*.

Sociedades y Corporaciones

Gremio de zapateros

Habiendo ultimado las listas del reparto los clasificadores del gremio de zapateros, hace presente á sus agremiados que las listas estarán de manifiesto en casa del síndico D. Juan Cardona, calle de Corre lasas, núm. 10, de dos á cuatro tarde los días 20 al 24 y el día 25 á las ocho de la noche se tendrá la junta de agravios, calle de Sombreros, núm. 5.

Palma 19 Junio de 1894.

Banco de España

Resultando 20'42 por 100 el término medio de la bonificación señalada á los cupones del vecimiento de 1.º de Julio próximo, correspondientes á los títulos de la Deuda exterior y de Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, que ha tomado el Banco en negociación desde el 16 de Mayo último, fecha en que se publicó el anuncio de esta operación, el Consejo de Go-

bierno, conforme á la regla 2.ª del citado anuncio, ha acordado que se paguen los referidos cupones que continuen depositados ó dados en garantía de operaciones en el Banco y en sus Sucursales, con la bonificación al respecto del expresado tipo de veinte y cuarenta y dos céntimos por ciento.

En su consecuencia, desde el día de hoy abrirá el pago de los mencionados cupones de la Deuda exterior, y de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, previa presentación de los correspondientes resguardos de depósito, ó pólizas de préstamos ó de crédito con garantía Palma 19 de Junio de 1894.—El Secretario Enrique Villarrazo. 3—

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas

Empezarán en la Merced, dedicadas al Delfico Corazón de Jesús; exposición á las seis y media; á las diez tercia y misa mayor con sermón por D. Bernardo Vaquer. Por la tarde, los actos decoro y al anoche- cer, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En Santa Cruz, fiesta dedicada á San Luis Gonzaga, á las diez misa mayor con sermón por D. Ignacio Palou.

En San Juan, fiesta dedicada á su titular, á las diez, tercia y misa mayor con sermón por el P. José Auba. Al anoche- cer, Trisagio.

En San Miguel, fiesta en honor de San Luis Gonzaga; á las diez misa mayor con sermón por D. Antonio Matheu.

En San Agustín, á las siete y media, misa de comunión general para los cintu- rados. Por la tarde, se hará el ejercicio de costumbre.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Anunciación en el Hospital general.

PALMA:—Tipo-lit. de Amengual y Muntaner